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Культура должна объ-
единять людей, будить в 
людях только хорошее, 
доброе — такого мнения 
придерживаются герои 
нашей публикации. Му-
зыканты, композиторы, 
авторы песен… Несмотря 
на непростую обстанов-
ку, братья продолжают 
творить, радуя поклон-
ников исполнением как 
авторских песен, так и 
романсов, кавер-верси-
ями произведений рок-
групп и даже инструмен-
тальными  творениями! 
Их дуэт — пример силы 
духа, как бы пафосно  
это ни звучало.

А совсем недавно бра-
тья выступили в новом 
выпуске известного ток-
шоу Андрея Малахова 
«Привет, Андрей». К тому 
же, о наших земляках 
сняли телесюжет, пока-
занный в рамках того же 
ток-шоу. О поездке и сво-
ей творческой деятель-
ности  В. и М. Золотухи-
ны рассказали в интервью  
нашему изданию. 

— Выступление в 
ток-шоу  такого уровня 
на канале «Россия-1» 
можно считать для вас  
настоящим прорывом? 

— Валентин: — На са-
мом деле мы не раз вы-
ступали на крупных теле-
каналах и ранее, еще до 
событий 2014 г. Мы сами 
не ожидали, что  пригла-
сят на шоу. С нами связа-
лись продюсеры канала, 
руководители проекта, 
и мы договорились. Нам  
организовали приезд, 

оплатили дорогу туда и 
обратно, проживание т.д. 
Все было сделано на про-
фессиональном уровне и 
с большим вниманием к 
нам.  Времени на подго-
товку, к слову, было не-
много. На ходу многое при-
шлось делать. Тем не ме-
нее, с достоинством пред-
ставили Луганщину. Для 
нас это знаковое собы-
тие. Значит, наш творче-
ский дуэт действительно  
интересен людям! 

Сейчас шоу-бизнес, да и 
вообще культура в целом, 
носит коммерческий ха-
рактер, но этот выпуск 
«Привет, Андрей» был 
интересен вниманием к 
народным песням – рус-
ским, украинским, бело-
русским и т.д. Из Казах-
стана были исполните-
ли. Выпуск вышел очень 
душевным, вернув нас к 
подзабытым корням. Без  
какой-либо политики. 

Мы познакомились 
(и даже подружились, 
можно сказать) на шоу 
с братьями  Сергеем и 
Николаем Радченко. За-

мечательные музыканты. 
Творческий портрет  
человека можно опреде-
лить по тому, о чем и как 
он говорит. Что является 
для него приоритетом, 
его ценностями. И в ходе 
общения  заметно было, 
что Радченко — простые, 
искренние люди. Это  
редкость среди богемы.

— Михаил: — Русские, 
украинцы, белорусы —  
у нас общие корни, одна 
вера. И нельзя отказы-
ваться ни от русской, ни 
от украинской культуры.  
Мы должны друг друга 
обогащать. И в ходе ток-
шоу  как раз об этом на-
помнили. Прозвучало не-

мало украинских песен. 
Мы, к примеру, исполни-
ли «Місяць  на небі», а  на 
русском языке — «Под 
окном черемуха колы-
шется». И это здорово! 
Всем понравилось. По-
том звонили из Литвы и 
Беларуси, благодарили  
за выступление.   

— У вас немало инте-
ресных авторских песен, 
которыми делитесь на 
своем YouTube-канале. 
Одна из последних — 
жизнеутверждающая 
«Опомнитесь, люди»…

— Валентин: — Пес-
ня написана была еще в 
юности, но мы вернулись 
к ней, ибо это произведе-

ние действительно акту-
ально в наши дни. Сейчас 
в какой-то степени по-
воротный момент исто-
рии. У нас много друзей в  
России, Украине, и хочет-
ся, чтобы мы все дружили, 
как когда-то, в советское  
время. Без вражды.  

— Многим нравятся и 
ваши кавер-версии пе-
сен таких рок-групп, как 
«Пикник», «Ария» и т.д. 
Причем известная по-
этесса Маргарита Пуш-
кина тепло отзывается 
о вашем исполнении.  
Это дорогого стоит.

— Валентин: — Да, мы 
поддерживаем дружеские 
отношения с поэтессой, 
общаясь  в соцсетях.  
Нам очень приятно, что 
М. Пушкина положитель-
но оценила нашу работу.  
Тот же кавер на песню 
«Осколок льда»  она на-
звала лучшим из всех, 
которые она слышала. 
Это говорит о том, что 
не так все плохо в нашем  
коллективе (смеется). 

Вообще, стараемся вы-
бирать те песни, кото-
рые нам близки, которые 
отличаются глубоким 
смыслом, прекрасными 
текстами. Это и рок, и 
романсы, и народные пес-
ни. Возможно, даже об-
ратимся к классическому  
оперному репертуару.

—А ведь нынче ради-
оэфир и телевидение  
забиты совсем другим…

— Михаил: — Да, музы-
ка должна вдохновлять, 
поднимать человека над 
обыденностью, позволив 

прикоснуться к вечному. 
Раньше человека воспи-
тывали как личность, а 
сейчас его сделали лишь 
потребителем! Нужно 
стать хорошим человеком 
в первую очередь. И эта 
мысль очень важна для 
нас. В творчестве мы пы-
таемся придерживаться 
таких принципов. К приме-
ру, нас однажды попроси-
ли записать «Мурку». Мы 
отказались наотрез. Ни за 
какие деньги не опустим-
ся до этого. На потребу 
примитивной публике не 
будем работать! 

— А сейчас над чем 
работаете? Может, есть 
творческие планы?

— Михаил: — Конеч-
но, хотелось бы активнее 
участвовать в культурной 
жизни Республики. Нам 
есть чем делиться. В на-
стоящее время заканчи-
ваем запись кавера песни 
«Конь» группы «Любэ». 
Особенность этой рабо-
ты в том, что мы записа-
ли хоровое пение вдвоем. 
При том, что с солистом 
группы ее исполняет пол-
ноценный хор. Эта песня 
нам также очень близка.

Хочется в Луганске 
создать команду едино-
мышленников, которые  
помогали бы творче-
ским людям реализовать 
свои замыслы. Нам са-
мим приходится непро-
сто, сколько трудностей  
приходится преодоле-
вать! Проблем много. Но 
не в наших привычках  
сдаваться.   

 Андрей СЛАВИН

ОБЪЕДИНЯЮЩАЯ СИЛА ПЕСНИ
Наверное, трудно 

найти в музы-
кальной среде Луган-
ска людей, кто не слы-
шал бы имена  братьев 
Валентина  и Михаила 
Золотухиных, часто 
выступавших  на му-
зыкальных площадках  
нашего и других горо-
дов Донбасса. И сегод-
ня мы у них в гостях.

— Вера Васильевна, 
артисты нашей филар-
монии во все времена 
поддерживали мораль-
ный дух своих земля-
ков. В чем же, на ваш  
взгляд, сила искусства?

— Музыка — это самое 
сильное эмоциональное 
оружие, которое помо-
гает вселить в человека  
веру и надежду. 

Я никогда не забуду июнь 
2014 г., когда у нас был кон-
церт для воспитанников 
пришкольных лагерей, и 
зал на 500 мест был пол-
ностью заполнен детьми. 
А вокруг то и дело были 
слышны взрывы, звучали 
сообщения об авианалетах. 
На сцене работали наши 
вокалисты и камерный ан-
самбль «Киевская Русь».  
И вдруг в районе Камброда 
начались мощные взрывы, 
звуковая волна доходила 
и до филармонии. Руко-
водитель коллектива, по-
нимая ситуацию, знаками 
попросил звукорежиссера 
поднять звук выше, чтобы 
заглушить взрывы. Да, звук 
был поднят на максимум, 
искажен по качеству, но 
это было тогда совсем не-
важно — это помогло нам 
уйти от стресса в зритель-
ном зале. Весь концерт 
наши вокалистки стояли 
и пели на сцене, не пока-
зывая паники, ни у кого 
голос не дрогнул, видно 
было только мелкое «ды-
хание» платьев у наших мо-
лоденьких артисток. Сразу 
после концерта все дети 
оперативно были эвакуи-

рованы в бомбоубежище, 
и потом их забрали роди-
тели. Вот такую силу духа 
и сплоченность показал  
весь наш коллектив. 

— В тот период филар-
мония давала немало 
концертов на передовой. 
Что осталось в памяти?

— 9 мая 2014 г. мы выеха-
ли на концерт в г. Счастье 
в сопровождении ополче-
ния. Приезжаем, а пло-
щадь пуста, людей нет — 
они просто боялись выйти 
на улицу. Но мы все-таки 
выставили аппаратуру, за-
звучала музыка, голоса 
артистов, и вдруг начали 
открываться окна в домах, 
появляться люди. В итоге 
концерт, который должен 
был длиться 1 ч., продлил-
ся 2 ч. при полном скопле-
нии зрителей и завершил-
ся праздничным фейер-
верком. И сейчас, спустя 
8 лет, мы ждем той мину-
ты, чтобы снова вернуться  
в город с концертом.

— В Станице Луганской 
у вас уже состоялся 1-й 
концерт, и при полном 
аншлаге. 

— Да, зал был полон 
людей, они стояли в про-
ходах, аплодировали, 
пели вместе с нами. Это 
была радость от встречи 
артистов со зрителями, 
близких, знакомых людей, 
многие из которых давно 
не виделись. Ключевым 
моментом стало исполне-
ние песни «Пусть всегда 
будет солнце» — зал пел 
хором вместе с нашими 
артистами. Это дорогого 
стоит — такое единение. 

И это не первый такой 
случай, связанный с симво-
личной песней. Еще в сен-
тябре 2014 г. состоялся 1-й, 
после начала боевых дей-
ствий, концерт в филармо-
нии. Мы решили, что лучше 
всего для начала подойдет 
органная музыка. Анна Ле-
оновна Мокрова подобра-
ла такую светлую, чистую 
музыку, которая, казалось, 
не касается земли. Мы по-
нимали, какой зритель бу-
дет в зале: напряженный, 
уставший от страха, бомбе-
жек. Да, они аплодировали, 
но сдержанно, поначалу 
были как будто каменные, 

готовые в любой момент 
«принять упор, лежа», это 
чувствовалось в дыхании 
зала. Музыка витала во-
круг, но никак не могла 
пробить эту «каменность» 
в характере, не в душе. 
Люди стиснули зубы, когда 
началась война, и не могли  
себе позволить открыться. 

— Вы верили, что 
сможете достучаться  
до их сердец?

— Мы надеялись на это, 
и на 2-м концерте уже ре-
шили очень корректно, 
скажем так, подобраться 
к душам наших зрителей, 
выбрав симфоническую 
музыку, а именно — лег-
кую классику, скрипку.  
И постепенно в зале нача-
ло появляться ощущение 
жизни, той — довоенной. 
И в самый важный момент 
оркестр начинает играть ту 
самую композицию «Пусть 
всегда будет солнце». Зал 
оживает, люди подпевают 
и, вдруг в зале раздается 
женский крик: «Провожай-
те поезд! Вы, что, не види-
те — снаряды падают!». 
Это, конечно, невероятно 

сильный был эмоциональ-
ный момент концерта. Все 
понимают, что женщина в 
этот момент вернулась в 
тот период, когда она про-
вожала в Луганске родных 
с ж.-д. вокзала из города, 
т.е. те ощущения в ее голо-
ве подняла музыка. Опи-
сать и передать словами ту 
атмосферу в зале, то наше 
общее состояние невоз-
можно. В общем, та бро-
ня, которая мешала каж-
дому в зале открыться,  
была, наконец, пробита. 

— Вы поняли, что 
сделали, казалось бы,  
невозможное?

— Именно. Люди пели, 
аплодировали, что-то кри-
чали, обнимались, плака-
ли, целовались друг с дру-
гом! Песня была исполнена 
на бис 4 раза, последний 
раз не доиграли, потому 
что эмоции захлестнули 
и артистов: они не видели 
нот — слезы текли на пю-
питры. И вдруг руководи-
тель коллектива, понимая, 
что нужна пауза, вышла 
на сцену и обратилась к 
залу: «У нас есть дети! У 
нас есть будущее!». Публи-
ка скандировала: «Да!», 

концерт продолжился, а 
люди — ожили. Музыка 
вывела их из состояния 
внутренней блокады и не 
позволила вернуться в 
депрессивное состояние. 
Людям было очень тяже-
ло морально, и, конечно 
же, тогда им помогала 
музыка. И очень много 
есть историй, когда наши 
музыканты, где бы они ни 
находились, брали в руки 
инструменты и играли 
музыку, которая спасала, 
давала надежду на жизнь,  
на будущее, на победу.

— Потому что это  
затронуло каждого.

— Безусловно. В 2014-м 
наши вокалисты Сергей 
Чуйков, Руслан Буханцев, 
Анатолий Лаврентьев,  
Андрей Кривохата и дру-
гие солисты и коллекти-
вы  брали гитару и ехали 
с ополчением на БТР, под-
держивали боевой дух 
ребят песней. А сейчас 
наши мужчины-артисты 
стоят плечом к плечу 
на передовой. Мы жен-
ским составом готовим 
и проводим концертные 
программы в поддержку 
наших солдат, и особен-
но тех ребят, которые 
сейчас уже находятся на 
лечении, после ранений, 
в медучреждениях, для 
медработников, которые 
борются за их жизни. Так-
же мы собрали гумпомощь 
для фронта. Пусть все 
наши защитники остают-
ся живыми, невредимыми  
и возвращаются домой.

Наталья КОЛОСОВА

Вера ГЕЦИЙ: «МУЗЫКА – ЭТО САМОЕ 
СИЛЬНОЕ ЭМОЦИОНАЛЬНОЕ ОРУЖИЕ»
Артисты Луганской академической филармонии дали свой первый вы-

ездной концерт на освобожденной территории Республики – в Станице 
Луганской. По словам директора филармонии Веры Геций, радость от 
встречи, эмоциональный подъем и единение – то, что запомнилось всем 
после мероприятия. Переоценить роль искусства в жизни человека, осо-
бенно в непростое для государства время, невозможно. В преддверии 
Дня работника культуры ЛНР, 25 марта, говорим о том, что подвластно 
сделать искусству, когда, порой, нет сил жить, встать и идти дальше.


